
一 般 質 問 総 括 表 

   ［令和３年１２月８日（水）・９日（木）・１０日（金）・１３日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 強襲揚陸艦アメリカの岩国基地港湾施設寄港について 

（１）令和３年１１月２２日の市長の会見での発言について見解を

問う 

２ 不登校児童・生徒の対応について 

（１）不登校の主な原因について見解を問う 

（２）教育支援教室の現状について 

（３）各学校の取組について 

３ 校則の見直しについて 

（１）令和３年６月８日付文部科学省の通知後の市教育委員会及び 

各学校の取組について 

（２）今後の見直し等の取組について 

  ア 留意すべきことについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

２ 

２６番 

貴船  斉 

議   員 

１ 岩国市としてのＳＤＧｓへの取組について 

（１）現在の具体的な取組状況について 

（２）市民への周知について 

２ 旧岩国地区消防組合消防庁舎の跡地について 

（１）現状と今後の取扱いについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

３ 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 新型コロナウイルスワクチン及び感染症対策について 

（１）３回目の接種体制について 

（２）小児用ワクチンの接種について 

（３）新型コロナウイルス感染症の後遺症について 

２ 子宮頸がんワクチンの取組について 

（１）昨年１０月の国からの対象者への情報提供について 

（２）個別通知後の現状の接種率について 

（３）ＨＰＶワクチンの「積極的勧奨」再開について 

（４）接種機会を逃してしまった世代への今後の取組について 

３ 電子母子手帳の導入について 

（１）母子手帳アプリ「母子モ」について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

４ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ 南・北河内地区乗合タクシーの実証運行について 

（１）検証結果について 

（２）今後の事業化に向けた有意性について 

２ 近延川兼用護岸市道土生１号線の整備計画について 

（１）道路の現状と整備計画及び県との連携について 

３ 川西のスケートボード場について 

（１）現状と今後の整備計画について 

４ ペットとの避難について 

（１）ペットと共用できる避難施設について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

５ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市の農振農用地見直しについて 

（１）本市の農業振興地域の農用地区域の見直しについて 

２ 令和４年度の予算編成方針について 

（１）予算の編成方針の骨子と事業の重点項目について 

（２）短期財政見通しについて 

（３）普通交付税について 

市 長 

 

市 長 
 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 障害者の就労支援について 

（１）現状と課題について 

（２）一般就労支援について 

２ 消費者行政について 

（１）消費者被害防止への取組について 

（２）地域における消費者教育について 

（３）学校における消費者教育について 

市 長 

 

 

市 長  

７ 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 全国瞬時警報システム（Ｊアラート）について 

（１）本市の取組について 

２ 消防団員の準中型自動車免許取得等について 

（１）本市の取組について 

３ 高齢者活き行きサポート事業（タクシー料金助成制度）につい

て 

（１）本市の取組について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

８ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 特別交付税を活用し暮らしと営業を守る取組について 

（１）生活困窮者・事業者に対する灯油・燃油等の高騰に対する支 

援策について 

２ 国民健康保険をめぐる問題について 

（１）国保料の値上げを引き続き抑制することについて 

（２）子どもの均等割の軽減措置の対象範囲の拡大について 

３ 本庁舎駐車場の整備について 

（１）安全確保のため、１台当たりの駐車場スペースを広げること

について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

９ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ マイナンバーカードの普及促進の取組について 

（１）本市の現状と今後の課題について 

 ア 交付の現状と今後の取組について 

  イ マイナポータルの活用について 

２ 防災ＤＸの取組について 

（１）本市の現状と今後の方向性について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

10 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 風力発電計画について 

（１）（仮称）西中国ウインドファーム事業に係る計画段階環境配

慮書について 

２ 岩国市斎場整備基本計画について 

（１）美和斎場・美川斎場について 

３ 玖北地域の少子化について 

（１）小・中学校の入学者数の推移と対策について 

（２）本郷山村留学センターについて 

４ 危険な通学路について 

（１）危険箇所の点検後の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 本市の街路樹について 

（１）本市の街路樹の剪定状況について 

（２）今後の市内全体の街路樹に対する考え方や方針について 

２ 本庁舎の管理について 

（１）本庁舎入り口に設置された受付の役割について 

（２）駐車場について 

３ 中央公民館について 

（１）建て替え工事に伴う主催講座やクラブ活動について 

（２）最後の「輝きフェスタ」について 

４ ごみ問題について 

（１）使い捨てコンタクトレンズ空きケースの回収についての事業 

概要と進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

12 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 錦帯橋を車椅子で渡ろうプロジェクトについて 

（１）事業の内容と今後の展開について 

２ 避難場所について 

（１）早期避難場所の状況について 

  ア 備蓄品及び避難者数について 

  イ 避難するまでの対応について 

  ウ 避難場所の在り方について 

市 長 

 

市 長 

 

13 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 本市の農業振興について 

（１）農耕車限定の大型特殊自動車免許について 

（２）新規就農者の定義（範囲）について 

２ 高齢者の福祉対策について 

（１）終活の周知及び取組の促進について 

  ア 独居高齢者への取組について 

  イ 独居高齢者の生活保護受給者への取組について 

市 長 

 

 

市 長  

14 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 市民の大切な移動手段であるバスについて 

（１）利用者への配慮について 

（２）今後のいわくにバス株式会社の方向性について 

２ 市職員の処遇と対応について 

（１）会計年度任用職員の現状と課題について 

（２）女性管理職の推移について 

３ 誰もが利用しやすい公共施設のトイレについて 

（１）公園のトイレについて 

（２）公民館のトイレについて 

４ 岩国図書館について 

（１）中央公民館建て替え中の対応について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 風力発電・太陽光発電等の計画について 

（１）市の考えについて 

２ 飛行艇ミュージアム（仮称）について 

（１）市の取組について 

３ 北朝鮮による拉致事件について 

（１）市の取組について 

（２）学校での取組について 

４ 事務所・店舗等への防音工事について 

（１）進捗状況について 

５ 錦帯橋の架け替え工事について 

（１）財源確保等のための方法について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

16 

１９番 

藤本泰也 

議   員 

１ 合併浄化槽の管理について 

（１）市内の合併浄化槽の地域ごとの維持管理料について 

（２）合併浄化槽の維持管理補助金の導入について 

２ 生活交通バスについて 

（１）現状と課題について 

（２）日曜日の運行について 

市 長 

 

 

市 長 

 

17 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 新公会計制度の課題について 

（１）検証機能の強化について 

（２）行政評価について 

２ 本市のまちづくりについて 

（１）南岩国駅周辺地域の整備について 

（２）黒磯地区「いこいと学びの交流テラス」計画について 

市 長 

 

 

市 長 
 

18 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ ＪＲ山陽本線藤生駅について 

（１）改築及び周辺整備に向けた今後の方針について 

２ 夜間に安全・安心に通行できる明るいまちづくりについて 

（１）各種照明の現状と今後の取組について 

３ 保健センターの機能強化について 

（１）現状と課題について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

19 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 高校生の就職支援について 

（１）新規高校卒業生の就職状況と課題について 

２ 中小企業支援について 

（１）小規模事業者への公共事業発注について 

３ 持続可能な農林業への転換について 

（１）農業衰退の実情について 

（２）農業におけるＳＤＧｓの取組について 

（３）新年度の事業について 

（４）お米の生産費保障について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 柱島３島を未来につなぐ対策について 

（１）移住・定住と交流人口促進対策について 

２ 岩国市新ごみ焼却場（サンライズクリーンセンター）について 

（１）売電収入をＪＦＥエンジニアリング株式会社に帰属させる根

拠とスパ・サンライズに係る電気料５００万円を買戻しする正

当性について 

３ 岩国市森林整備計画について 

（１）岩国市有林の資産価値及び伐採・販売・植林計画について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

21 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 本市の環境問題（多田地区の街路樹）について 

（１）多田１～３丁目の諸課題について 

（２）今後の方向性（対応）について 

２ 政治参画意識の向上について 

（１）先般の衆議院議員総選挙の結果の振り返りについて 

（２）投票環境の整備について 

（３）本市の主権者教育（小・中学生）について 

市 長 

 

 

市 長 

 

22 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 教育行政について 

（１）給食の運営について 

  ア １食当たりの予算の見直しについて 

  イ 栄養管理体制の改善について 

（２）義務教育における学力の定着について 

  ア 全国学力調査結果の開示について 

  イ 小中一貫教育について 

  ウ 適正規模適正配置について 

２ 高齢者福祉について 

（１）高齢者が外出しやすい環境づくりについて 

  ア 高齢者活き行きサポート事業への制度移行の検証について 

３ 有害鳥獣対策について 

（１）市民が安心して暮らせる体制づくりについて 

  ア 有害鳥獣対策専属班の設置について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

23 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 装港地区のまちづくりについて 

（１）岩国大竹道路開通後の道路状況について 

（２）岩国港の活用について 

（３）誰もが輝けるまちづくりについて 

（４）まちづくりにおける学校の役割について 

市 長  

 


